
 
 
 
 
 

Protokoll über die 50. ordentliche Jahreshauptversammlung des 
Segelclub Altmünster  

am 25. März 2022 im Landgasthaus „Sägemühle“ – Neukirchen/Altm. 
Beginn: 19:00 – Ende offizieller Teil: 20:15 
 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den Präsidenten  
Präs. Dornetshuber eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesenden 53 Clubmitglieder, 
Ehrenpräsidenten Ing. Jochen Modl und in Vertretung des Hrn. Bürgermeisters, GV Stefanie 
Spießberger. 
Frau Spießberger erzählt knapp über ihre Kontakte zum Segeln und wünscht der Versammlung einen 
guten Verlauf, sowie den Segler_innen alles Gute. 
Der Präsident ersucht die Anwesenden um Aktualisierung ihrer persönl. Daten in der Mitgliederliste 
und weist darauf hin, dass Aussendungen ausschließlich auf digitalem Weg erfolgen. 
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls 
der letzten Jahreshauptversammlung 
Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung und das Protokoll der letzten JHV v. 19. Aug. 
2021 werden einstimmig angenommen. 
 

3. Bericht des Präsidenten 
Präs. Dornetshuber berichtet, dass im Jahr 2022 der SCA sein 50-jähriges Bestehen feiern wird und 
dass entsprechende Vorarbeiten zu einem Fest bereits begonnen worden sind. 
In einer Vorausschau auf den Abend kündigt er an, dass ein Teil des Vorstandes zur Neuwahl ansteht 
und entschuldigt abwesende Vorstandsmitglieder, die aufgrund einer COVID Erkrankung nicht 
anwesend sein können. 
 

4. Bericht des Obmannes 
Obmann Lobmayr verliest die eingegangenen Entschuldigungen (die Liste liegt beim Schriftführer 
auf). 
Er gibt bekannt, dass auch in der kommenden Saison Martina und Giorgio für das leibliche Wohl 
durch ihre Küche sorgen werden und zwar jeweils von Dienstags bis Sonntags, was mit Applaus 
angenommen wird. Die Bewirtung wurde bereits Mitte März begonnen. 
Er weist darauf hin, dass den aufgelegten Vorschreibungen wieder die „Bewirtungsgutscheine“ beilegt 
worden sind. Nicht konsumierte Gutscheine aus dem Jahr 2021 können nicht mehr geltend gemacht 
werden. 
Der Vorstand wurde durch die Vorgabe des Landes einen „Corona-Beauftragten“ zu benennen durch 
Daniel Pernkopf erweitert. Er dankt für die kurzfristige Übernahme der Aufgabe. 
Er dankt Hermann Deimling für die Bearbeitung der Chronik anlässlich der bevorstehenden 50 Jahre 
Feier. 
Die jährliche Pachtrückvergütung über 25% von ÖBF und Land OÖ wird in Zukunft ausfallen, was die 
Ausgaben des Clubs hart trifft eine große Belastung darstellt. 
Die Genehmigung des Kranbetriebes und des Hauptsteges läuft 2022 ab und ist für weitere 25 Jahre 
(bis 2047) gesichert. Eine unbefristete Genehmigung war leider nicht erreichbar. 
Die Genehmigung, den im Hafenbereich abgelagerten Schlamm zu entfernen, läuft mit 31.12.2022 
aus, eine Verlängerung ist zurzeit noch nicht gesichert. 
Termine und Verlautbarungen werden auf der homepage aktuell gehalten. Der Obmann ersucht, die 
Informationen abzurufen und eventuelle Datenänderungen unverzüglich dem Vorstand bekannt zu 
geben. 
An die Jugendmitglieder richtet er sie Bitte, den Beginn eines ordentlichen Arbeitsverhältnisses nach 
Beendigung eines Studiums oder der Schulzeit wegen des Übertritts in die Vollmitgliedschaft ebenso 
bekannt zu geben. 



Er gratuliert den aktiven Regattensegler_innen zu ihren Erfolgen, besonders unter der Erschwernis 
der COVID-Bestimmungen. 
Zum Abschluss bedankt er sich für die fortwährende Unterstützung des Clubs bei der Marktgemeinde 
Altmünster, im Besonderen des Wirtschaftshofes, sowie bei der RAIKA, die wiederum die Patronanz 
der „Freitagsregatten“ übernehmen wird. 
Er erwähnt weiters die Partnerschaft mit SALT-Segelschule Ebensee, die den Jugendmitgliedern mit 
einem Trainer unterstützt und im Gegenzug den Firmenhänger auf dem SCA – Gelände abstellen 
darf. 
In eigener Sache verabschiedet er sich mit persönlichen Worten aus der Funktion des Obmannes, die 
er seit 2004 innegehabt hat und wünscht dem neuen Vorstandsteam alles Gute, sowie auch allen 
Clubmitgliedern und Gönner_innen des Clubs alles Gute für die neue Saison. 
Persönlich freut er sich auf seinen „Obmannruhestand“ auf der Clubterrasse. 
Die Anwesenden danken ihm mit einem langen Applaus. 
 

5. Berichte der Vorstandsmitglieder 
 Jugendwart Matthias Meiss 
Er berichtet von einer sehr erfolgreichen Saison 2021 und stellt 20 neue Jugendmitglieder namentlich 
vor. Damit sind zum jetzigen Zeitpunkt 83 Jugendliche zwischen 6 und 23 Jahren) im Club gemeldet. 
Die Jugendarbeit gliedert sich in  
 Kooperation mit SALT (s. Bericht des Obmannes), 
 regelmäßigen Wochentrainings, 
 2 Jugendwochen, 
 dem Sommertraining (5 Betreuer_innen,35 Betreuungstage, 250 Stunden) und 
 der Abhaltung des BFA Binnenscheinkurses mit anschließender Prüfung. 
 

Es wurden 3 Opti und 1 Dart 6000 in den Bootspark übernommen. 1 Opti (1985) wurde 
ausgeschieden. 
Für die neue Saison sind die beiden Jugendwochen ausgebucht (80 Teilnehmer_innen), BFA Kurse, 
sowie das Sommerstraining organisiert. 
Er kann auf 5 weitere Betreuer_innen vertrauen, die sich in den Dienst der Jugendlichen stellen 
werden. 
Der Jugendwart schließ seinen Bericht mit dem Hinweis auf die Adressen der Social Media Auftritte 

 auf der website   www.sc-altmuenster.com/jugend 
 auf facebook  Segelclub Altmünster Jugend 
 auf Instagram sca_jugend 
und einer filmischen Rückblende, die auch auf der homepage des SCA aufgerufen werden kann. 
 

 Bootsmann Johann Eichhorn 
Er berichtet vom Ankauf eine führerscheinfreien Bootsmotor, um die Einsatzbreite der Begleitboote zu 
erhöhen. 
Die Sturm- und Hagelschäden des vergangenen Jahres an den Clubbooten werden nach und nach 
behoben und er schließt seinen Bericht mit dem Appell, dass etwaige Beschädigungen umgehend 
gemeldet werden, um größeren Schaden weitgehend verhindern zu können. Manches Material kommt 
in die Jahre und somit ist mit Problemen zu rechnen. 
 

 Hafenmeister: Fritz Oberndorfer 
Er berichtet vom „Sorgenkind“ Wellenbrecher, der saniert werden muss und auf den derzeit das 
Augenmerk gelegt wird, sowie von den Vorbereitungen zur Generalsanierung des Hauptsteges, die 
vorangetrieben werden muss. Ausbesserungen an den Stegen passieren deshalb nur punktuell. 
 

 Schriftführer: Hermann Lobmayr, für erkrankten Klaus Ullmann 
Der Mitgliederstand liegt bei 291 Mitgliedern gesamt (Stand 16.3.2022) und ist damit seit einigen 
Jahren leicht ansteigend. Aktivmitglieder (118) bleiben konstant, Jugendmitglieder nehmen merklich 
zu (84). Der Auftrag an alle lautet somit, die Jugend nachhaltig in das Clubleben zu integrieren und als 
aktive Mitglieder zu halten. 
Dasselbe Bild kann anhand der Altersstruktur abgelesen werden. 
 
 
 
 

http://www.sc-altmuenster.com/jugend


 Liegeplatzkoordinator: Ernst Hummer – online zugestaltet 
Im Hafen gibt es 113 Liegeplätze, davon 82 an den Stegen. Es gibt nach wie vor eine Warteliste 
sowohl für Segel-, als auch für E-Motorboote. 
Der Belegungsplan ist aktualisiert und hängt im Stiegenhaus. Einige Änderungen wurden 
vorgenommen. 
Als Arbeits- und Betätigungsfelder gibt er Folgendes bekannt: 
 Wellenbrecher (s. Hafenmeister) 
 Steganlage allgemein (s. Hafenmeister) 
 Erneuerung der Stromzuleitung im Hafen 
 Ausbesserung der Hagelschäden am Clubhaus und im Hafen (s. Bootsmann) 
 Winterlagerplätze und Hänger 
 freie Spinde, die belegbar sind 
Er berichtet weiters von der neuen Bestuhlung auf der Terrasse und ersucht, dass die 
Winterlagerplätze auf dem Clubgelände pünktlich bis 1. Mai geräumt sind, inkl der leeren Hänger. 
 

 Oberbootsmann: Matthias Meiss für den erkrankten Alexander Mastnak 
Zu Beginn bedankt sich Alex bei allen Mitarbeitern des Vorstandes, den Regattaorganisator_innen 
und Helfer_innen und wünscht den neu zu kürenden Oberbootsmännern viel Erfolg. 
Es folgt eine Zusammenstellung der wichtigsten Regattaerfolge der vergangenen Saison: 
 Yngling ÖSTM  1. Platz (Weinhofer, Spiessberger, Frauscher) 
 H-Boot ÖSTM  1. Platz (Spiessberger, Schlipfinger, Manhardt) 
 Shark 24 Euro  4. Platz (Spiessberger, Felsecker, Feichtinger) 
 D-ONE Europeans  3. Platz (Deimling J.) 
 D-ONE Czech Championship 3. Platz (Deimling J.) 
 H-Boot Bestenliste  2. Platz (Deimling H.) 
 Traunseecup   2. Platz (Mokre Manfred und Ulrike) 
 Freitagsregatten (RAIKA Cup) Bürger, Praxmarer, Lappi 
 Clubmeister   Bürger, Praxmarer, Lappi 
 

Er verweist auf die Fortbildungsveranstaltung zu dem Regattaprogramm „Yellow 8“ am 7. Mai 2022 für 
Wettfahrtleiter und Schiedsrichter, aber auch für Interessierte und alle, die die im Regattabüro 
unterstützend mitwirken wollen. 
Er appelliert ebenso an alle, die div. Ausbildungskurse des OÖSV für Regattaleiter- und 
Juryausbildungen zu engagieren, bzw. beim „Regelkunde“-Seminar teilzunehmen. 

Anmeldungen sind über die website www.ooesv.at möglich. 
Er wünscht allen eine schöne Segelsaison 2022. 
 

6. Kassenbericht über das abgelaufene Rechnungsjahr: Georg Stein 
Alle Details zum Rechnungsbericht liegen beim Schriftführer auf. Im Folgenden werden die 
wichtigsten Eckdaten aufgelistet: 
 Jahresabschluss 2021: 
  Einnahmen gesamt (gerundet)  139.600,00 
  Ausgaben gesamt (gerundet)    92.100,00 
  Überschuss (gerundet)     47.600,00  
 

Georg Stein fügt sogleich die Haushaltsplanung für 2022 in seinen Bericht ein: 
 

 Planungsrechnung 2022 
  Einnahmen     142.500,00 
  Ausgaben     118.900,00 
  Überschuss       23.600,00 
 

Er begründet die Verringerung des Überschusses auch durch den Wegfall der 25% Pachtrefundierung 
durch ÖBF und Land OÖ, attestiert aber weiterhin eine solide finanzielle Gesamtlage des Clubs. 
 

7. Bericht der Rechnungsprüfer Christian Spiessberger, Gerhard Schlipfinger 
Der Rechnungsprüfer, Chr. Spiessberger bestätigt die Richtigkeit der Angaben durch die 
vorgenommenen stichprobenartigen Überprüfungen der Belege und ersucht die Anwesenden um die 
Entlastung des Kassiers. 
Einstimmige Annahme 

http://www.ooesv.at/


8. Diskussion zu den Tagesordnungspunkten 3 – 6: 
Keine Wortmeldungen 
 

9. Antrag auf Entlastung des Vorstandes: 
Dirk van Husen stellt den Antrag, den gesamten Vorstand für die geleistete Arbeit zu entlasten. 
Einstimmige Annahme 
 

10. Kenntnisnahme und Beschlussfassung über den Haushaltsplan für das lfd. Rechnungsjahr 
siehe Pkt. 7 und Pkt 9. 
 

11. Neuwahl des Vereinsvorstandes: 
Der scheidende Obmann leitet die Wahl zum Präsidenten des Segelclubs. 
Präsident Josef Dornetshuber stellt sich der Wahl, wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl mit 
Dankesworten an. 
 
Der wiedergewählte Präsident bedankt sich mit persönlichen Worten und einem jeweiligen Rückblick 
über die geleistete Arbeit bei jedem der ausscheidenden Mitglieder des Vorstandes: 
 Alexander Mastnak, Fritz Oberndorfer, Klaus Ullmann und Hermann Lobmayr. 
Dem scheidenden Obmann bietet er die Ehrenobmannschaft an, die Hermann Lobmayr wiederum 
dankend annimmt. 
 

In weiterer Folge stellt der Präsident den Wahlvorschlag zum neuen Vorstand vor (siehe Beilage) und 
führt die Wahl durch. 
Der Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen. 
 

In seiner Videobotschaft bedankt sich der neue Obmann Ernst Hummer bei den Anwesenden und 
betont die Ehrenamtlichkeit der Arbeit im Vorstand (seine Antrittsbotschaft liegt als Beilage dem 
Protokoll bei). 
 

12. Behandlung der eingebrachten Anträge: 
Es liegen keine Anträge vor 
 

13. Wahl der Rechnungsprüfer für das nächste Rechnungsjahr: 
Als Rechnungsprüfer werden Johann Göschlberger und Gerhard Schlipfinger vorgeschlagen und von 
den Anwesenden einstimmig angenommen. 
 

14. Allfälliges: 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Der Präsident schließt die Versammlung um 20.15 Uhr mit der Einladung, am 1. Mai 2022 im 
Clubhaus die Saison gemeinsam zu beginnen. 


